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Detallan progreso de Plan Habitacional en la Provincia de Biobío 
Los proyectos que se desarrollan en la zona incvolucran más de dos mil viviendas, en 
comunas como Los Ángeles, Yumbel y Tucapel, entre otras. 

Proyectos que involucran un 
total de 2.026 nuevas viviendas 
enla Provincia de Biobío son par 
te del Plan de Emergencia Habi 
tacional y algunas de las iniciati 
vas más emblemáticas prome- 
dian un estado de avance del 
80%. 

La seremi de Vivienda y Urba- 
nismo, Claudia Toledo, sostuvo 
quela meta del gobiemo apunta 
a llegar a las 24 mil viviendas 
construidas a marzo de 2026 ani- 
vel nacional.“Estamos contentos, 

Por Nicolás Arrau Álvarez 
nicolasalvarezodiarioelsurd 

unque la sociedad conce- 
A sorna cargo delacons 

trucción de los cuatro hos- 
pitalesdeSanta Bárbara, Coronel, 
Lota y Nacimiento -OHLA es la 
empresa que ejecuta el plan “Red 
Biobío"-,sigue presenteen lasco 
munas, los avances han sido mi- 
núsculos. De hecho, datos ex- 
puestos por la Dirección de Con- 
cesiones durante la semana pasa- 
da en el Congreso dan cuenta de 
queen unmes,entreel 25 de mar 
zoyel 24 de abril, el progreso pro- 
medio delos trabajos no supera el 
0,94%. En ese perfodo, las faenas 
de Santa Bárbara crecieron en 
3,02% —el nivel de avance men- 
sual que Concesionesesperaseal. 
canceen proyectos deestetipoes 
de 3% 0.4%, mientras que Lota 
lo hizoen 0,49%, Nacimiento en 
0,28%. Coronel mantenía sus 
obras detenidas, porloque no hu 
bo cambio porcentual. 

“No representa un incremento 
enreacción, eninversión o esfuer- 
zo. Tenemos hospitales que avan- 
zan hasta 4% mensual, pero este 
noes el caso (..) Se colocan grúas 
torres, porejemplo, pero las obras 
hoavanzan, entonces no tenemos 
enterreno unareacción y una pro- 
puestasobre lamesa, asícomo una 
verificación de que la sociedad 
concesionaria tenga o haya obte- 
nido la capacidad de apalancarel 
financiamiento que le permita 
cumplir con el contrato", sostuvo 
en aquel momento Ricardo Faún- 
dez, jefe de la División Construc- 
ción de Concesiones. 

Lasituaciónsesumaqueel vier 
nes se conoció la desvinculación 
del directornacional de Concesio- 
nes, Juan Manuel Sánchez, por la 
crisisque afecta al Hospital Regio- 
nal de Antofagasta, Sánchez era 
uno de los representantes nacio- 
nales que tenía contacto directo 
conos alcaldes locales. 

En elinforme presentado a los 
diputados se observa que el hos- 
pital de Nacimiento mantenía 
un 11,48% de crecimiento des- 
deel inicio de las obras, el mayor 
de todos, aunque el hito del 15% 
sedebió lograr en febrero de este 
año. Desde Concesiones se indi 
có que los refuerzos de excava 
cionesestán ejecutados al 100%, 
quelos rellenos dela excavación 
se encuentran ejecutados hasta 
la cota deradiary quese monito- 
rea permanentemente el com 
portamiento de la pilas, verifi 
cándose que no han existido des- 
plazamientos de terreno que pu- 
dieran afectarel edificio existen- 
te. Además, se instalaron dos 
grúas torres para la ejecución de 
obras. 

Respecto a esta comuna, Faún: 
dez precisó que, si bien el contra- 
to experimenta un avance de 

porque estamos avanzando y 
bien aspectadosrespecto a lo que 
implica este desafío, esperamos 
que pronto las familias puedan 
disfrutar de sus nuevas casas, con 
las que han soñado desde hace 
tiempo", expresó. 

Entre las iniciativas que se de- 
sarrollan, están los conjuntos ha- 
bitacionales“San Francisco y San 
Esteban" y “Esperanza de losSan: 
tos" emplazados en Los Ángeles 
que, en conjunto, darán solución 
663 familias, 365 en el caso del 
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Concesiones analiza el 

primero y 298 el segundo. Los 
proyectosexperimentan un esta 
do de avance del 88,89% y 71,6%, 
respectivamente. También en la 
capital provincial está “Unidos 
por un sueño” que beneficiará a 
247 familias y ala fecha contem- 
pla unavance del 97,1%. 
Aunque tambiénse llevanade- 

lante proyectosenotrascomunas 
como Yumbel ('San Sebastián”, 
64.4% de avance) y Tucapel “Por 
nuestros hijos”, 76,2% de avance). 
“Sabemos que cada vivienda 
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queentreguemos cumple unsue- 
ño para una familia, con una vi- 
vienda digna. Es poreso que aho- 
ra (pas Emergencia Habitacio- 
nal 

Cabe precisar, que, según las 
másrecientesciftasconocidas del 
Ministerio de Vivienda y Urba: 
nismo,al 3odeabril de este año la 
Región del Biobíose hanentrega- 
do 20 mil 647 viviendas, lo que 
equivale al 109,27% respecto de 
la meta inicial. 

e SIRO 

período entre el 25 de marzo y el 24 de abril 
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El'conjunto habitacional "San Francisco y San Esteban. 

  

Avance promedio mensual en 
construcción de hospitales 
“Red Biobío” llega sólo al 0,9% 
Para la Dirección, el progreso en este tipo de proyectos debe alcanzar al mes un 3% o 4%. Se 
esperaba que el hito del 15% en la construcción de los recintos de Santa Bárbara, Lota, 
Coronel y Nacimiento se completara entre noviembre y febrero de este año, pero no fue así. 

7.754 
UF considera la inversión 
total de los hospitales. 

Puesta en servicio 
provisorio se estimaba 
para 2026 y 2027. 

11,48%, enrealidadel nuevo hos- 
pital tiene cerca de 3% a marzo 
de 2025, con obras adicionales 
que son transitorias. 

El hospital de Santa Bárbara, en 
tanto, mantiene un desarrollo de 
7,82%, con hitos del 15% y 35% 
quevencieron el 8de noviembrey 
estesábado, respectivamente. AlÍ, 
se encuentran en ejecución lasex- 
cavaciones, fundaciones y prime- 
roselementos verticales de pilares 

Diputada realizó el lanzamiento de su candidatura presidencial 

Francesca Muñoz: “Vamos a estar en la papeleta de noviembre” 
La parlamentaria, representante del Partido 
Social Cristiano, tuvo su primer acto de 
campaña en la zona y detalló algunas de sus 
propuestas. 

Este fin de semana la diputada 
del Partido Social Cristiano, Fran- 
cesca Muñoz, realizó el lanza- 
miento de su campaña presiden: 
cial y aseguró que llegará hasta el 
final de la carrera a La Moneda. 

*Vamosa estaren la papeleta en 
noviembre. En la última elección 
obtuve la primera mayoría de di 
putados en la región del Biobío. 
Nosotros somos la verdadera al. 
ternativa de cambio para Chile”, 
dijo en su discurso la postulante. 

Durante la actividad de procla- 
mación,a la que asistieron más de 
300 personas, la abanderada des 
tacó qui0Tai4quierda representa 

la continuidad del gobierno ac- 
tual; Chile Vamos ya tuvo su 
oportunidad y lefaltó convicción 
para hacerlos cambios Nosotros 
sílo vamos a hacer. Vamos a apo- 
yara nuestros Carabineros y Fuer 
zas Armadas porque les daremos 
más herramientas para combatir. 
el crimen organizado y además, 
vamos a erradicar la corrupción 
del Estado porque lo que ha he- 
cho el Frente Amplio y este go- 
bierno es inaceptable, En Chile 
no se puede robar ningún peso”. 

Enlammismalínea, enfatizó que 
“vamos a recortar el gasto fiscal. 
Chilenecesita volvera crecer, por Elacto contó con la presencia de alrededor de 300 personas. 

y muros del edificio principal del 
hospital,cosam y jardín infantil. 

Más atrás está Coronel, con el 
4,8% y un hito del 15% que se 
proyectaba para diciembre de 
2024. Las obras están detenidas y 
se entregó el informe de cambio 
climático y resiliencia del hospi- 
tal, el que se encuentra en revi- 
sión. El estudio busca asegurarla 
continuidad operacional delaes- 
tructuraante eventuales situacio- 

    

nes de inundaciones por lluvias 
y/o tsunamis. 

Por último, Lota mantiene un 
pobre 2,02%, también con un hi- 
to del 15% que se tuvo que regis- 
trar en diciembre, En esta faena 
se iniciaron los movimientos de 
tierra y excavaciones, observán 
dose un 30% de avance en dicha 
actividad yse ejecutaron obras de 
mitigación para conducir y absor- 
beraguas lluvias 

  

El hospital de alta 
complejidad de 
Coronel es la obra 
de mayor 
envergadura. 
Representa más de 
la mitad de la 
inversión destinada. 
al plan “Red Biobío". 

É £. avanzan.No 
tenemos en terreno una reacción 

y una propuesta sobre la mesa, 
así como una verificación de que 

la sociedad concesionaria tenga 
0 haya obtenido la capacidad de 

apalancar el financiamiento”. 

Ricardo Faúndez jefe dela División 
Construcción de Concesiones. 
— 

EXPECTATIVAS DE LA 
REUNIÓN EN EL GORE 

De las 7.754 UF que considera 
el proyecto“Red Biobío"comoin- 
versión, más del 80% recae en los 
futuros establecimientos de Co- 
tonel y Lota. Desdela primeraco- 
muna, el alcalde Boris Chamorro 
recuerda que la iniciativa de alta 
complejidad debe ser entregada 
el segundo semestre de 2027 y 
que la esperanza es que las obras 
se retrasen lo menos posible. 
Sobrela reunión de hoy lunesen 

el Gobierno Regional, a las 11 ho- 
ras dondeseespera la presenciade 
Jaministrade Obras Públicas Jessi- 
caLópez, dice que laidea esque se 
entreguen certezas. “Al final de es- 
te gobierno hay que tenerclaridad 
respecto a nuestro nuevo hospital, 
por esoesimperativo la presencia 
dela ministra López, pero también 
de la ministra de Salud (Ximena 
Aguilera), quienes se deben hacer 
cargo para dar respuestas y plazos 
establecidos”, enfatiza. 

Su par lotino, Jaime Vásquez, 
sostiene quea la fechano hay cla 
ridad respecto a cuánto se retra 
sarán las faenas. “Hubo antece- 
dentes que fueron omitidos en la 
reunión que tuvimos con la mi: 
nistra López a inicios de abril. La 
empresa fue notificada de una 
presentación judicial por térmi- 
no anticipado de contrato; eso se 
habría producido el 19 de marzo. 
Lo segundo, es que Concesiones 
debía pedir un plan remedial ala 
firma, pero acá hay dos versiones, 
por un lado la empresa dice que 
está funcionando sin problemas 

y por otro, está el MOP que omi 
tió información relevante sobre 
judicializar el proceso”, cuenta, y 
agrega que para este lunes se de- 
be exigir la presencia de ambas 
ministras, “porque no podemos 
seguir con intermediarios". 

  

  

e Parlamentaria 

La diputada Francesca Muñoz 
suma ds peiodosen el Congre. 
so, tras asumir su cargo en 2018 
como la primera mayoría del 
distrito 20. 

e Partido 

El Partido Social Cristiano surgió 
en septiembre de 2022 y es inte- 
grado por personas cercanas al 
mundo evangélico y exmilitantes 
de otras colectividades. 

  

que hoy está estancado. Vamos a 
ordenarlacasa en materia migra. 
toria yen nuestro gobierno cons- 
truiremos 300.000 viviendas ysin 
ninguna duda vamos a eliminar 
de raíz la ideología de género del 
Estado”. 

Por último, Muñoz destacó que 
“estáreconriendoel paísy desdeca: 
da lugar estoy sumando propues 
tasa nuestros ejes de gobiemo”. 
Además consideró que “la re- 

gión del Biobío ha sido duramen- 

te golpeada en materia de em: 
pleo. Ala situación de la siderúr 
gica Huachipatosesumael cierre 
anunciado por Pacific Blue y des 
de La Moneda y el ministro Grau 
han sido parte del problema y no 
de la solución. Vamos a invertir 
más recursosen las regiones. Ne- 
cesitamos enfrentar los proble 
mascon unidadenlaregión,y pa- 
raeso se requiere una mayor co- 
ordinación entre las autoridades 
regionales”.
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